



志 一歩一歩

学校長 小邑 政明

寒さの厳しかった冬が過ぎ、校門の桜が花開く、春爛漫の季節となりました。

新入生の皆さん、入学おめでとうございます。保護者の皆様、立派に成長されたお子様の晴れ姿に接し感無量のこととお察しします。ここまで育てられたご苦労に敬意を表し、心よりお祝い申し上げます。

入学式にあたり生徒の皆さんと保護者の皆様に私の期待とお願いを述べます。

本校は、111年の歴史を持つ伝統校であり今日県下屈指の進学校となり、多くの先輩達が輝かしい実績を上げています。卒業生の社会での活躍の様子は、本校のホームページに「活躍する卒業生」として掲載しておりますので是非ご覧ください。

最初に、生徒の皆さんへの期待を述べます。

今日の我が国に目を向ければ、東日本大震災からの復興や予期されている大地震及び異常気象への対応、隣国との関係など多くの課題を抱えております。一方で、東京オリンピックの開催やリニア中央新幹線の着工など心おどる計画も近未来に待っています。このようなときだからこそ、人々の先頭に立って導くスーパーリーダーが必要とされます。皆さんには将来、そのスーパーリーダーになってほしいと思います。

そのため大切なことはただ一つです。皆さんの一人一人が「志」をもつことです。そして、自らの「志」の実現に向かって一歩一歩着実に進んでください。本校東タワー校舎入り口に、「志 一歩一歩」と書かれた石碑があります。困難にあたってくじけそうになったら、この石碑をながめて心を奮い立たせてください。

鶯谷中学・高等学校では生徒の皆さんのが「志」の実現を支援するため授業と課外活動を大切にしています。

授業では、単に教科の内容を教えるだけではなく、教科の学習を通して、物の見方や考え方を学びながら、困難にぶつかったとき、自らの力で切り開いていく力、物の本質を見抜く力を育成しています。

また、課外活動では仲間作りに力を入れています。金華山に岐阜城と並んで本校独自の宿泊研修施設「学生会館」があります。ここで、寝食を共にし、友情と団結を深めます。また、上級学年になれば岐阜市の夜景を見ながら、織田信長が岐阜城から眼下をながめて天下国家を考えたように、将来社会に貢献する自分の役割について友と語り合います。

次に、保護者の皆様へのお願いを述べたいと思います。

これからは、お子様にとって心や身体の成育する時期であり、将来立派な社会人となり、自らの「志」を実現するための力を身につけていく大切な時間です。「千匹の魚を与えるより、一匹の魚の釣り方を教える」のたとえを基本方針として、私達教職員とともにお子様の成長に関わっていただくことをお願いしてご挨拶とします。

次回は、岐阜に生まれ天下太平の「志」をもって戦国時代に活躍した名軍師竹中半兵衛に関連して「水から学ぶ」について書きます。